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令和２年美濃加茂市教育委員会 １２月定例会 会議録 

１ 開会日時及び場所 

  令和２年１２月２３日（水）午後３時００分から午後４時１７分まで 

  美濃加茂市役所分庁舎４階 第１会議室 

２ 出席者 

  （教育委員） 

   教育長 日比野 安平 

   委 員 鹿野 久美子 

   委 員 矢島 良子 

   委 員 髙野 光泰 

   委 員 渡邉 博栄 

   委 員 武田 由美 

（事務局） 

  事務局長 長谷川 壮重 

  学校教育課長 堀部 昇 

  教育センター次長 古川 一男 

  教育総務課 課長補佐 井藤 恵美 

  教育総務課 主事 山田 千絵 

３ 開会 午後３時００分 

４ 議事日程等 

 （１）新教育委員紹介 

（２）教育長あいさつ 

 （３）会議録署名委員の指名 

 （４）会議録の承認について 

 （５）議事 

     議第１号 美濃加茂市立小学校、中学校通学区域に関する規則の一部を改正する規則

について

     議第２号 美濃加茂市給食調理等委託業務プロポーザル方式審査委員会設置要綱につ

いて 

（６）協議・報告事項 

    ① 教育委員会行事予定等 

    ② 教育センター事業報告 

 （７）その他 
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会 議 録 

（１）新教育委員紹介 

長谷川事務局長 

武田委員 

※武田委員を紹介 

・手嶋委員の後任として１１月２６日付けで就任いただいた。 

・大手航空会社を退社された後、民間会社の児童英語講師や会社の代表、

専門学校の学外英語講師、美濃加茂国際交流協会事務局長等を務められ

た。 

・武田委員の任期は、手嶋委員の残任期間である令和２年１１月２６日

から、来年令和３年１１月２５日までの１年間 

※就任のあいさつ 

※委員、事務局自己紹介 

（２）教育長あいさつ 

日比野教育長 ※教育長から開会のあいさつ 

・いよいよ今年もあとわずかとなった。コロナに始まりコロナで終わる

先の見えない大変な年となった。 

・クリスマス、お正月など市全体で不要不急の外出を控えるなどの対策

が必要。 

・県内小中学校のうち、優れた教育活動で成果を上げた学校として伊深

小学校が選出された。 

（３）会議録署名委員の指名

日比野教育長  本日の署名委員は、矢島委員にお願いします。 

矢島委員  はい。 

（４）会議録の承認について 

日比野教育長  すでにお手元に配布されていますが、ご質問等ありましたらお願い

します。 

  それでは特にないようですので、ご承認いただいたということで進め

させていただきます。 
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（４）議題 

議題１号 美濃加茂市立小学校、中学校通学区域に関する規則の一部を改正する規則に

ついて 

日比野教育長 それでは、議第１号、美濃加茂市立小学校、中学校通学区域に関する

規則の一部を改正する規則について、事務局から説明をお願いします。

長谷川事務局長 

日比野教育長 

鹿野委員 

長谷川事務局長 

日比野教育長 

髙野委員 

長谷川事務局長 

日比野教育長 

※資料に基づき説明。 

・上蜂屋地区にて現在建設中の中部国際医療センターに関係する地

域について、令和２年１０月１日から「健康のまち一丁目」と町及

び字の区域並びにその名称が変更されたことに伴い、「山手小学

校」の通学区域について一部改正が必要となったもの。

・今回変更となった区域が全て山手小学校区となる。 

 ご質問、ご意見ございましたらお願いします。 

今後、健康のまち二丁目など増える可能性はありますか。 

今のところはありません。 

この区域に民家ができる可能性はないかもしれませんが、もしもの時

のためにお諮りしています。 

この区域に少し民家があったように思いますが。 

一軒ありますが、山手小校区ではありません。 

他にご意見はありますか。ありがとうございます。では、お認めいた

だいたということでお願いします。 

議題２号 美濃加茂市給食調理等委託業務プロポーザル方式審査委員会設置要綱につい

て 

日比野教育長 それでは、議第２号、美濃加茂市給食調理等委託業務プロポーザル方

式審査委員会設置要綱について、事務局から説明をお願いします。 

長谷川事務局長 ※資料に基づき説明。 

・令和３年８月から令和８年７月までの５年間、合計６５６，７００千



4 

円の債務負担行為が市議会第４回定例会で可決された。 

・プロポ―ザルによる業者選定にあたり、審査委員会を設置するため審

査委員会設置要綱を制定する。 

・審査委員はより適した事業者を選定するため１０人とする。 

日比野教育長 

長谷川事務局長 

日比野教育長 

ご意見、ご質問ございましたらお願いします。 

業者選定は今までもやってきていますが、選定方法は今回大きくは変

わりませんね。 

はい。 

よろしいでしょうか。それでは決定させていただきます。 

（５）協議・報告事項 

① 教育委員会行事予定等について 

堀部学校教育課長 ※資料に基づいて教育委員会の行事予定を説明 

・１２月２５日終業式 

・１月４日始業式 

② 教育センター事業報告について 

古川教育センター

次長 

※資料に基づき報告 

・社会科副読本の全改定を進めているが最終校正の段階に入った。 

・来年度から２年間の間に性教育の副読本の編集も進める。 

・長期欠席児童生徒数は前月と比較すると増加している。子ども達

の状況を踏まえながらきめ細かな対応をしている。 

・あじさい教室では２学期のまとめの会を行い、よい形で締めくく

ることができた。 

・あじさい発達相談は電話相談の件数が増加してきた。保育園・幼稚

園の保護者からの相談もあるが関係機関と連携しながら対応を進め

ている。 

日比野教育長 

古川教育センター

次長 

 ありがとうございました。ご質問等ありましたらお願いします。社

会科副読本は大きな改訂になりますね。 

全面改訂です。 
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日比野教育長 

古川教育センター

次長 

日比野教育長 

古川教育センター

次長 

日比野教育長 

長期欠席の原因別集計の中で「病気・けが」の子どもが小・中学校

ともに増加していますがどのような内容でしょうか。 

主に体調不良です。その中に不登校を示している状況の子どもが

含まれているか分析もしています。 

今年は４、５月休校となり異例の学期のスタートをしています。特

に新１年生のことが気になっています。６月に学校が再開した当初

は不登校気味の子もいましたが、やはり学校に来ることが楽しいと

思える日が来るといいと思います。１２月の議会であじさい教室で

は学力をつけることが第一ではないかとの質問もありましたが、学

力はもちろん大切ですが人との関わり方、関係性を持てるようにと

考えています。 

保育園・幼稚園の保護者からの相談はどのような内容ですか。 

母親からの子どもの発達に関わる心配がほとんどです。 

コロナで家庭の状況もいつもと変わってきており、それも影響し

ているように思います。 

（６） その他 

日比野教育長 

長谷川事務局長 

日比野教育長 

長谷川事務局長 

 それではその他、事務局からありますか。 

 小規模特認校制度の申込者数と結果をご報告します。伊深小へ

の申込は６人、三和小学校は０人でございました。伊深小の校長

先生も交え本人と面談をし、その結果６人とも小規模特認校であ

る伊深小学校に通学を認めるということにさせていただきまし

た。 

９月に説明会を３回開催しましたが三和小学校の保護者や地域

の人にバックアップしていただきました。実際の体験談として三

和小へ入学し笑顔で過ごすことができていると保護者の方が涙を

流して喜んでおられました。 

 この制度は自分が住んでいる地域以外の学校へ行くことができ

る。その選んで行くという積極性と、受け入れる地域との関係性

が本当にうまくいっています。 

 もう一点ありますが、３５人学級の話がニュースになりました。
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日比野教育長 

長谷川事務局長 

日比野教育長 

現在、岐阜県では１、２、３年生までは既に３５人となっていま

す。文科省では来年度２年生から順番にという方針ですが、岐阜

県の教育委員会が前倒しで４年生も３５人にすると古井小学校、

加茂野小学校には影響が出てくると思っています。 

 古井小と加茂野小の教室は大丈夫でしょうか。 

 不足する場合は学童保育の教室を外に出すことになります。 

 学童保育を個人で始めてくださった方もある。そのような保護

者同士助けあうシステムも視野にいれて進めてもらいたいと思い

ます。古井小はこの２年間で２００人増加しています。外国籍児

童が多く今後の予測ができない。５、６年前には平成３０年が児

童数のピークと考えられていましたが、現在は５、６年先も読め

ない状況です。学童保育の待機児童についても教員住宅を改修し

て使用したり、山手小の増築をしたりして対応してきました。美

濃加茂市や可児市は外国籍の方のコミュニティがあり、英語やポ

ルトガル語で日常生活がしやすいので人口が増えていく。そうい

う事情は後から判明しますので予測ができません。保護者の方同

士で協力して学童保育をやりましょうというようなムードが出て

くると大変ありがたいと思います。市としても開設できるよい場

所を探して対応したいと思っています。 

 それでは本日の定例会をこれで終了いたします。ありがとうご

ざいました。 

閉会 午後４時１７分

上記会議録は、正当であることを認め署名します。 

  令和３年  月  日 

              教育長 

              教育委員 

              書 記 


